

Wasserkorporation Waldkirch

PROTOKOLL

der Korporationsversammlung vom Donnerstag, 28. März 2024,
20.00 Uhr, im Restaurant Sennhof, Waldkirch



Traktanden:

1. Wahl der Stimmenzähler
2. Jahresbericht des Verwaltungsratspräsidenten
3. Rechnungsablage 2023 mit Bericht GPK
4. Budget 2024 mit Bericht GPK
5. Erneuerungswahlen
6. Allgemeine Umfrage

Den Wasserkorporationsmitgliedern wird beim Erscheinen im Versammlungslokal der Stimmausweis abgenommen.

Es sind 53 der insgesamt 1'632 stimmberechtigten Korporationsmitglieder (3.25 %) anwesend. Das einfache Mehr ist 27.

Der Präsident Herr Urs Eilinger begrüsst die anwesenden Mitglieder und Gäste. Namentlich die Herren Franz Bünter jun. (Betriebsleiter BHW) wie auch Martin Neff (Präsident Wako Bernhardzell) zur heutigen Versammlung.

Die Versammlungsunterlagen wurden den Korporationsmitgliedern rechtzeitig zugestellt und die Versammlung fristgerecht angekündigt. Weiter wurden im Amtsbericht auf Seite 13/14 die Ansprechpersonen der Wasserkorporation Waldkirch aufgeführt.

Änderungen betreffend Traktandenliste werden von den Korporationsmitgliedern nicht gewünscht.

Somit erklärt der Vorsitzende die Versammlung als eröffnet.

Verhandlungen

1. Wahl von Stimmenzähler

Folgende der anwesenden stimmberechtigten Bürger:innen werden vorgeschlagen und gewählt:

als ersten Stimmenzähler: Herr Felix Gossner
als zweiten Stimmenzähler: Herr Marco Smania

2. Jahresbericht des Verwaltungsratspräsidenten

Verwaltungsratspräsident Urs Eilinger erläutert den anwesenden Gästen den Jahresbericht 2023. Unter anderem verweist er auf die Homepage www.tbwaldkirch.ch, unter welcher die neuen Formulare für die Installation oder Erneuerung Hauszuleitung aufgeschaltet sind. Ebenfalls werden zukünftig mehr Informationen inkl. Jahresbericht und Protokoll dort publiziert sein.

Des Weiteren gibt VR-Präsident Urs Eilinger Auskunft über die Zusammenarbeit mit der BHW wie auch Veränderung in der Betriebsleitung. Wie an der Delegiertenversammlung vom 19. März 2024 zu vernehmen war, gibt der langjährige Präsident der BHW, Franz Bünter, sein Amt an Sandro Parissenti ab. Sandro Parissenti hatte bereits während seiner Amtstätigkeit als Gemeindepräsident von Berg Einsitz im VR der BHW. Die Betriebsleitung wurde nach Kündigung der Fa. Wäger AG, an die Firma Bünter Bau und Holz GmbH, vergeben. Dies nach Evaluierung diverser Optionen.

Zum Schluss bedankt sich VR-Präsident Urs Eilinger bei seinen Verwaltungsratskollegen für deren Interessen am kostbaren Gut «Wasser» wie auch deren Engagement im Dienste der Allgemeinheit.

3. Rechnung 2023 mit Bericht der Geschäftsprüfungskommission

Aus der Rechnung 2023 ist ein Einnahmeüberschuss von CHF 28'104.51 ersichtlich. Das Eigenkapital aus der Bestandesrechnung beträgt per 31. Dezember 2023 CHF 1'101'606.30. Detaillierte Erläuterungen zum Finanzbericht hat der Kassier Thomas Fäh in der Einladung, bzw. Geschäftsbericht verfasst. Hauptabweichung zum Budget war der erhöhte Wasserverbrauch im sehr trockenen Sommer.

Die Diskussion über die Rechnung 2023 wird nicht benutzt.

Der Antrag der GPK und Abstimmung:

1. Die Jahresrechnung 2023 der Wasserkorporation Waldkirch, wird einstimmig genehmigt.

4. Budget 2024 mit Bericht der Geschäftsprüfungskommission

VR-Präsident Urs Eilinger hebt zwei Anpassungen im Budget 2024 hervor und erläutert diese den anwesenden Bürger:innen.

Zum einen die Preisanpassung der Konsumgebühr. Infolge erhöhten Strompreises in den letzten 2 Jahren, wird der Kubikmeterpreis um CHF 0.10 auf neu CHF 1.50, verzögert auf den 01. Mai 2024 angehoben. Die BHW erhöht indessen ihren Kubikmeterpreis um CHF 0.20 rückwirkend auf den 01. Januar 2024 auf neu CHF 1.50.

Zum zweiten passt die Wako Waldkirch die Entschädigung der Sitzungsgelder, wie auch den Stundensatz des Wasserwartes neu deren der Gruppe der BHW an.

Die zum Budget eröffnete Diskussion wird nicht benutzt.

Der Antrag der GPK und Abstimmung:

2. Die Anträge des Verwaltungsrates über das Budget für das Rechnungsjahr 2024 mit einem Aufwandsüberschuss von CHF 6'325.10 seien zu genehmigen, wird einstimmig angenommen.

5. Erneuerungswahlen

a) Wahl des Verwaltungsratspräsidenten

Der Vizepräsident Norbert Weber unterbreitet der Versammlung die Wiederwahl von Urs Eilinger zum VR-Präsidenten.

Die Diskussion der Versammlungsteilnehmer wird nicht benützt.

Urs Eilinger wird von der Versammlung einstimmig gewählt und in seinem Amt bestätigt.

Herzliche Gratulation

b) Wahl des Verwaltungsrates

Da keine Rücktritte zu vermelden sind, schlägt VR-Präsident Urs Eilinger vor, die anwesenden VR-Mitgliedern in globo für die Legislaturperiode 2025-2028 wiederzuwählen. Namentlich die Herren Norbert Weber (Vize VR-Präsident), Stefan Okle und Pascal Staub (Mitglieder des Verwaltungsrates) und Peter Koller (Wasserwart).

Die Diskussion der Versammlungsteilnehmer wird nicht benützt, die Wahl der obgenannten VR-Mitglieder wurde einstimmig bestätigt.

Herzliche Gratulation

b) Wahl der Geschäftsprüfungskommission

In der Geschäftsprüfungskommission indessen steht eine Veränderung an. Thomas Inauen, langjähriges Mitglied der GPK, hat seinen Rücktritt auf die heutige Versammlung bekannt gegeben. VR-Präsident Urs Eilinger dankt Thomas herzlich für seine langjährige Mitarbeit in der GPK und den unzählig geleisteten Stunden.

Als Ersatz konnte Philipp Maggiorini gewonnen werden, dessen Neuwahl wie auch die Wiederwahl der bestehenden GPK-Mitgliedern in globo für die Legislaturperiode 2025-2028 durch die anwesenden Bürger:innen bestätigt wird. Namentlich die Herren Reto Näf, Hugo Landolt, Stefan Lengwiler und Roman Eigenmann.

Die Diskussion der Versammlungsteilnehmer wird nicht benützt, die obgenannten GPK-Mitgliedern wie auch Philipp Maggiorini sind in ihrem Amt bestätigt.

Herzliche Gratulation

6. Allgemeine Umfrage

Frage aus der Bürgerschaft:

Wird Mikroplastik in den Quellen und beim Bezug von Bodenseewasser gemessen? Da durch Franz Bünter jun. ein Teil der Betriebsleitung anwesend ist, wird die Frage an ihn weitergereicht.

«Bei den Quellen wird 1x pro Jahr der Messwert bestimmt. Da liegen bis anhin keine Verwerfungen bez. Messwerte über der Toleranzgrenze vor. Beim Seewasser obliegt die Gewinnung der Arbon Energie, welche das Wasser filtert und somit die Messwerte ebenfalls einhält».

Der Vorsitzende stellt die Frage an die Versammlungsteilnehmer, ob Einwendungen gegen die Versammlungsführung, der Erledigung der Geschäfte oder Formfehler zu bemängeln sind? Diesbezüglich meldet sich niemand zu Wort.

Der Präsident bedankt sich beim Verwaltungsrat, dem Rechnungsführer und Aktuar für die angenehme Zusammenarbeit. Ebenfalls in den Dank eingeschlossen sind die GPK-Mitglieder.

Das Protokoll der diesjährigen Korporations- / Wahlversammlung wird ab dem 08. April 2024 für 14 Tage im Gemeindehaus zur Einsicht aufgelegt.

Schluss der Versammlung um 20.30 Uhr

Der Präsident



(Urs Eilinger)

Der Aktuar



(Manfred Possag)

Die Stimmzähler:

1. 
(Felix Gossner)

2. 
(Marco Smania)